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Texte de l'Évangile ( Mt  5,17-37): «Ne pensez pas que je suis venu 

abolir la Loi ou les Prophètes: je ne suis pas venu abolir, mais 

accomplir. Amen, je vous le dis: Avant que le ciel et la terre 

disparaissent, pas une lettre, pas un seul petit trait ne disparaîtra 

de la Loi jusqu'à ce que tout se réalise. Donc, celui qui rejettera un 

seul de ces plus petits commandements, et qui enseignera aux 

hommes à faire ainsi, sera déclaré le plus petit dans le Royaume des 

cieux. Mais celui qui les observera et les enseignera sera déclaré 

grand dans le Royaume des cieux. Je vous le dis en effet: Si votre 

justice ne surpasse pas celle des scribes et des pharisiens, vous 

n'entrerez pas dans le Royaume des cieux. 

»Vous avez appris qu'il a été dit aux anciens: 'Tu ne commettras 

pas de meurtre, et si quelqu'un commet un meurtre, il en répondra 

au tribunal'. Eh bien moi, je vous dis: Tout homme qui se met en 

colère contre son frère en répondra au tribunal. Si quelqu'un 

insulte son frère, il en répondra au grand conseil. Si quelqu'un 

maudit son frère, il sera passible de la géhenne de feu. Donc, 

lorsque tu vas présenter ton offrande sur l'autel, si,  là, tu te 

souviens que ton frère a quelque chose contre toi, laisse ton 

offrande là, devant l'autel, va d'abord te réconcilier avec ton frère, 

et ensuite viens présenter ton offrande. Accorde-toi vite avec ton 

adversaire pendant que tu es en chemin avec lui, pour éviter que 

ton adversaire ne te livre au juge, le juge au garde, et qu'on ne te 

jette en prison. Amen, je te le dis: tu n'en sortiras pas avant d'avoir 

payé jusqu'au dernier sou. 

»Vous avez appris qu'il a été dit: 'Tu ne commettras pas 

d'adultère'. Eh bien moi, je vous dis: Tout homme qui regarde une 



femme et la désire a déjà commis l'adultère avec elle dans son cœur. 

Si ton œil droit entraîne ta chute, arrache-le et jette-le loin de toi: 

car c'est ton intérêt de perdre un de tes membres, et que ton corps 

tout entier ne soit pas jeté dans la géhenne. Et si ta main droite 

entraîne ta chute, coupe-la et jette-la loin de toi: car c'est ton 

intérêt de perdre un de tes membres, et que ton corps tout entier ne 

s'en aille pas dans la géhenne. 

»Il a été dit encore: 'Si quelqu'un renvoie sa femme, qu'il lui 

donne un acte de répudiation'. Eh bien moi, je vous dis: Tout 

homme qui renvoie sa femme, sauf en cas d'union illégitime, la 

pousse à l'adultère ; et si quelqu'un épouse une femme renvoyée, il 

est adultère. Vous avez encore appris qu'il a été dit aux anciens: Tu 

ne feras pas de faux serments, mais tu t'acquitteras de tes serments 

envers le Seigneur. Eh bien moi, je vous dis de ne faire aucun 

serment, ni par le ciel, car c'est le trône de Dieu, ni par la terre, 

car elle est son marchepied, ni par Jérusalem, car elle est la Cité du 

grand Roi. Et tu ne jureras pas non plus sur ta tête, parce que tu 

ne peux pas rendre un seul de tes cheveux blanc ou noir. Quand 

vous dites 'oui', que ce soit un 'oui', quand vous dites 'non', que ce 

soit un 'non'. Tout ce qui est en plus vient du Mauvais».

«Je ne suis pas venu abolir [la Loi], mais accomplir»
Abbé Givanildo dos SANTOS Ferreira 

(Brasilia, Brsil)

Aujourd'hui, Jésus nous dit «je ne suis pas venu abolir, mais accomplir» (Mt 5,17). 

Qu'est-ce que la Loi? Qu'est-ce que les Prophètes? Par Loi et Prophètes, nous 

comprenons deux ensembles de livres de l'Ancien Testament. La Loi se réfère aux 

écritures attribuées à Moise, les Prophètes comme le nom l'indique, sont les 



écritures des prophètes et des livres de la sagesse.

Dans l'Évangile d'aujourd'hui, Jésus fait référence à ce que nous considérons comme 

le résumé du code moral de l'Ancien Testament: les commandements de la Loi de 

Dieu. Selon la pensée de Jésus, la Loi ne se résume pas uniquement aux principes 

purement extérieurs. Non. La Loi n'est pas une contrainte qui nous vient de 

l'extérieur. Au contraire. A vrai dire, la Loi de Dieu correspond à l'idéal de 

perfection qui réside dans le cœur de chaque être humain. C'est pour cette raison 

que celui qui agit selon ces commandements sent non seulement qu'il a réalisé ses 

aspirations humaines mais qu'il a atteint également la perfection chrétienne, ou 

comme le dit Jésus, la perfection du Royaume des Cieux: «celui qui les observera et 

les enseignera sera déclaré grand dans le Royaume des cieux» (Mt 5,19).

«Eh bien moi, je vous dis» (Mt 5,22). L'accomplissement de la Loi ne se limite pas à 

respecter celle-ci mot à mot, car "la lettre tue, mais l'Esprit donne la vie" (2Cor 

3,6). C'est dans ce sens que Jésus utilise son autorité pour interpréter la Loi dans 

un contexte plus authentique. Dans l'interprétation de Jésus, la Loi est amplifiée 

jusqu'à sa dernière ramification: le respect de la vie s'unit à l'éradication de la 

haine, de la vengeance et de l'offense; la chasteté du corps passe par la fidélité et 

par l'indissolubilité, la sincérité de la parole donnée passe par le respect des pactes. 

En accomplissant la Loi, Jésus «manifeste pleinement l’homme à lui-même et lui 

découvre la sublimité de sa vocation» (Concile Vatican II).

Par son exemple, Jésus nous invite à la perfection de la vie chrétienne qui accomplit 

par des actes ce qu'elle prêche en paroles.

Pensées pour l'évangile d'aujourd'hui

« Dieu n’accepte pas le sacrifice de ceux qui causent la désunion : Dieu veut être apaisé par des 
prières pour la paix. L’obligation la plus belle pour Dieu est notre paix, notre concorde » (Saint 
Cyprien)



« Prier pour celui dont nous sommes irrités est un beau pas en amour, et c’est un acte 
évangélisateur » (François)

« "N’ayez de dettes envers personne sinon celle de l’amour mutuel” (Rm 13,8). La Communion 
de la Trinité Sainte est la source et le critère de la vérité de toute relation […]» (Catéchisme de 
l’Eglise Catholique, n° 2.845)


